

Jahresbericht BMX-Racing 2025

Motorrad- und Autosportclub Königsbrunn e.V.

1. Rückblick und Entwicklung

Der MAC Königsbrunn e.V., gegründet im Jahr 1950, ist bis heute der einzige BMX-Verein im Radsportbezirk Schwaben. Die BMX-Sparte besteht seit 1985 und wurde durch die Filme „**E.T. – Der Außerirdische**“ und „**BMX Bandits**“ inspiriert. Seit dem Neubau der BMX-Rennstrecke am Ilsesee im Jahr 1995 wird leistungsorientiert trainiert. Mit der Aufnahme von BMX-Racing in das olympische Programm im Jahr 2008 hat das Interesse an dieser Sportart deutlich zugenommen.

2. Trainingsstruktur

Die Saison beginnt traditionell mit dem Hallentraining nach den Herbstferien. Das Training erfolgt in zwei Altersgruppen: 5–12 Jahre und ab 13 Jahren. Während bei den Jüngeren der spielerische Aspekt im Vordergrund steht, liegt der Fokus bei den Älteren auf Kraftaufbau durch Zirkeltraining und CrossFit. Ergänzt wird das Training durch Einheiten auf der BMX-Bahn in Königsbrunn sowie am Olympiastützpunkt Stuttgart. Zur Verbesserung der Grundlagenausdauer und Sprintfähigkeit kommen Zwift- und Spinning-Einheiten zum Einsatz.

3. Rennaktivitäten 2025

Unsere Sportlerinnen und Sportler waren auf nationaler und internationaler Ebene aktiv. Der Rennkalender umfasste:

- 12 Rennen des BMX European Cup
- 6 Rennen des 3-Nations Cup
- 8 Rennen der BMX-Bundesliga
- 9 Rennen der Bayernliga
- 3 Rennen der Südbayerischen ADAC BMX-Meisterschaft
- Bayerische Meisterschaft in Herzogenaurach
- Deutsche Meisterschaft / Deutschland Cup in Erlangen
- Europameisterschaft in Valmiera (Lettland)
- Weltmeisterschaft in Kopenhagen (Dänemark)

4. Internationale Erfolge

Besonders hervorzuheben sind:

- **Raphael Ortel:** Platz 15 (European Cup), Platz 13 (EM), Platz 34 (WM) – Boys 13
- **Benedikt Gieb:** Platz 51 (WM), Platz 39 (3-Nations Cup) – Boys 8
- **Lewis Gieb:** Platz 27 (3-Nations Cup) – Boys 7/8

Weitere Starter: Bastian-Pius Fließ, Felix-Jonas Fließ, Tudor Judele, Emilian Gieb, Finn Rudolf

5. Nationale Erfolge

Bei der **Deutschen Meisterschaft / Deutschland Cup** traten 17 Sportler*innen an, davon erreichten 7 das Finale:

- **Lewis Gieb:** Platz 3 – Boys 7/8
- **Bastian-Pius Fließ:** Platz 4 – Men 17–29
- **Benedikt Gieb:** Platz 5 – Boys 7/8
- **Monika Stolz:** Platz 6 – Cruiser Women 30+
- Weitere Finalisten: Finn Rudolf, Felix-Jonas Fließ, Ilvi Luger

Bei der **Bayerischen Meisterschaft** waren 18 Starter aktiv, davon 11 Finalisten:

- **Raphael Ortel:** Platz 2 – Boys 13/14
- **Tudor Judele:** Platz 2 – Boys 9/10
- **Ilvi Luger:** Platz 3 – Girls 7/8
- Weitere Platzierungen: Benedikt & Lewis Gieb, Clara & Melina Kaffer, Mathilda Heilmaier, Ronja Kaffer, Bastian-Pius Fließ, Finn Rudolf

6. Ausblick 2026

Sportlich:

Auch in der kommenden Saison erwartet uns ein umfangreicher Rennkalender mit ADAC SBM, BMX-Bayernliga, BMX-Bundesliga, UEC European Cup, 3-Nations BMX-Cup sowie der UEC BMX Europameisterschaft in Sarrians (Frankreich).

Die Teilnahme an der UCI BMX-Weltmeisterschaft ist trotz erfüllter Qualifikationskriterien für Raphael Ortel, Bastian-Pius Fließ und Monika Stolz leider nicht möglich, da die Reise nach Brisbane (Australien) finanziell nicht tragbar ist. Der Blick richtet sich daher auf die UCI Multi-Radsport-Weltmeisterschaft 2027 in Frankreich.

Gelände:

Die Zukunft unserer Jugendsportanlage ist durch einen neuen Pachtvertrag bis 2054 gesichert. Aufgrund des Alters der BMX-Bahn (Teile stammen noch aus dem Jahr 1995) und des nicht mehr UCI-konformen Streckenlayouts ist ein Neubau erforderlich. Derzeit befinden wir uns in der Angebotsphase, um Förderanträge stellen zu können. Neben dem BLSV unterstützt uns auch der ADAC Südbayern.

Ein Neubau stellt jedoch einen erheblichen finanziellen Kraftakt dar, da die Kosten im mittleren sechsstelligen Bereich liegen. Dies ist auch ein möglicher Grund, warum es im Radsportbezirk Schwaben bislang keine weiteren BMX-Racetracks gibt – allein die benötigte Fläche für die Bahn beträgt rund 9.000 m², hinzu kommen Flächen für Camper, Gäste und Tagesstarter.

Aufruf zur Unterstützung:

Sollten Mitglieder im Radsportbezirk Schwaben über Erfahrung in der Planung und Umsetzung von Sportanlagen oder in der Beantragung von Fördermitteln verfügen, freuen wir uns über jede Unterstützung. Bitte melden Sie sich gerne bei uns – wir sind für jede Hilfe dankbar.